

Suscripcion en Salamanca.

Un mes 4 rs.—Tres meses 12 rs.—Seis idem 22 rs.

EL

Suscripcion fuera de la capital.

Un mes 5 rs.—Tres meses 15 rs.—Seis idem 28 rs.

CORREO SALMANTINO,

PERIODICO DE CIENCIAS, ARTES, COMERCIO, NOTICIAS Y ANUNCIOS.

Sale los martes, jueves y sábados de cada semana.

Se suscribe en esta ciudad en casa del Editor, calle de la Bola, n. 3—librería de D. Domingo Blanco, calle de la Rua—y casa de D. Mariano Alegria, portales del Corrillo.
Las reclamaciones y comunicados, se dirigirán francos de porte.

Anuncios: 1 cuarto línea los suscritores y 2 los que no son. Com. 1 rl.

NÚMERO 63.

SÁBADO 22 DE NOVIEMBRE DE 1851.

CUATRO Cs.

PARTE OFICIAL.

La Gaceta del 17 contiene un real decreto determinando que los eclesiásticos que disfruten dignidad, canongía ó beneficio que exija residencia personal, se restituyan á sus iglesias en un breve término.

—La del 18 inserta un real decreto, autorizando al fiscal supremo de Justicia para que pueda pedir directamente á los fiscales de las audiencias, las causas fenecidas en que no haya pendiente ningún punto de ejecución, y los autos en que tenga interés el Estado y se hallen fenecidos; lo que se ordena con objeto de que pueda evacuar con conocimiento de causa los informes que se le pidan por el gobierno.

—La del 19 publica el siguiente
DESPACHO TELEGRAFICO.

Cádiz 18 de noviembre de 1851, á las once y treinta minutos de la mañana.

El gobernador al Excmo. señor ministro de la Gobernacion:

»A las ocho de la mañana fondeó en este puerto el vapor „Fernando el Católico.“ Arribó por carbon y los temporales á las islas de San Miguel y la Madera.»

NOTICIAS ESTRANJERAS.

FRANCIA.

El 14 hubo en la Asamblea una sesion sumamente acalorada y tumultuosa. Un representante de la montaña se quejó agriamente de las persecuciones y tropelías de que habia sido víctima con motivo de haber asistido en un pueblo de su departamento á un banquete á que lo convidaron varios de sus amigos políticos. El ministro de lo Interior, M. Thorigny, no solo defendió con flojedad al prefecto contra quien se dirijian los principales cargos, sino que convino en que por una y otra parte habia habido excesos. Picado en lo mas vivo M. Leon Faucher, durante cuya administracion habian ocurrido los sucesos á que daba lugar el debate, se defendió con energía y reprochó á M. de Thorigny su debilidad. La mayoría tomó parte por M. Faucher; la montaña y los bonapartistas se pusieron del lado de M. de Thorigny, lo cual dió lugar á violentas interrupciones,

insultos y amenazas. Una proposicion para que se hiciese una informacion parlamentaria en averiguacion de los hechos denunciados, fué desechada por gran mayoría.

Al siguiente dia 12 se ocupó esclusivamente la Asamblea del examen del presupuesto de gastos.

El mismo dia 12 pasó revista el presidente de la república en el Campo de Marte á dos batallones de gendarmeria movilizada, un batallon de infanteria y un escadron de caballeria de la guardia republicana, y una bateria de artilleria, formando una brigada bajo las órdenes del general Dulac. Acompañaban al presidente el general Magnan y el ministro de la Guerra. Luis Napoleon inspeccionó las tropas y en seguida distribuyó varias condecoraciones. A las once y media quedó terminada la revista, y al pasar el presidente por el puente del Sena, dice la correspondencia litográfica, que fué muy victoreado.

PRUSIA.

La Gaceta Oficial de Prusia publica una declaracion sumamente importante. Habiendo esparcido algunos periódicos alemanes la especie de que las potencias del Norte tenian interés en que el presidente de la república francesa fuese reelegido, y que para conseguirlo, intervendrian en caso necesario directamente, la Gaceta manifiesta, que cualesquiera que sean los deseos de las potencias del norte con respecto al desenlace de la crisis política de Francia, jamás emplearán para verlos satisfechos medios que repugnen á los franceses, procurando salvar siempre hasta las apariencias.

INGLATERRA.

Kossuth ha hecho una excursion á Birmingham, donde fué sumamente festejado. El médico que le asiste le ha prohibido pronunciar largos discursos, recomendándole al mismo tiempo. Tal vez sea esta una estratagema para evitarle el inconveniente de que hablando mucho incurra en muchas contradicciones, como le ha sucedido ya, manifes-

tándose ultra-demócrata en Marsella y entusiasta monárquico en Liverpool y Lóndres.

NOTICIAS DEL REINO.

Dice El Porvenir de Sevilla:

Ejecucion de Zamarilla.—Como habiamos anunciado, el 10 por la mañana fué pasado por las armas en Igualeja. Su cadáver fué conducido á Ronda, donde fué espuesto á la vindicta pública. Inmensa fué la concurrencia que, dicen, asistió á ver el cadáver del que ha sido el terror de aquellas campiñas. Triste es que el pueblo muestre siempre ese afan por ver esos espectáculos. La moral gana muy poco, ó nada. Dícese que sufrió la muerte con resignacion y con valor. Habló á los espectadores pidiendo le perdonase.

Juan Diaz, compañero de Zamarrilla, fué tambien fusilado el 8, á la salida de Ronda, de «ocultis,» segun escriben á un periódico de esta capital, en cumplimiento de un mandato superior. El citado colega deduce algunas reflexiones.

Aun resta el «Chato,» que al frente de tres ó cuatro bandidos, recorre la Serranía y San Roque.

Palma 6 de noviembre.

El falucho del resguardo marítimo número 2, mandado por el segundo piloto don José Calvo, salvó ayer la vida de cuatro personas. Habia salido de este puerto para el de Cádiz, y á corta distancia de Cala Figuera descubrió un laud tumbado y cinco hombres agarrados á su quilla. Inmediatamente dirigió su rumbo dicho falucho hácia el punto donde se hallaba el laud, y á favor de algunas maniobras que hizo difíciles la mucha mar que habia, se consiguió recoger á los cinco náufragos. El patron, hombre septuagenario, habia fallecido ya por efecto del frio y del cansancio, pues habia ya mas de tres horas que aquellos desgraciados estaban luchando para librarse de la muerte.

Pescaban en aquellas aguas, y una fuerte ráfaga causó el vuelco de la embarcación que iba tripulada por dos hijos y dos sobrinos del difunto patron, todos del arrabal de Santa Catalina.

El capitán y la tripulación del falucho número 2, han prestado á la humanidad un eminente servicio que les hace dignos de la pública gratitud.

Dicen del Ferrol que un jóven inglés, de religion protestante, hijo de un empleado de la factoría de máquinas establecida en aquel departamento, deseando unirse en matrimonio con una jóven, decidió abrazar la religion católica, é instruido lo necesario por un jóven eclesiástico de aquel pueblo, aquel debe recibir el bautismo en la parroquia de Santa María de Carranza, siendo su padrino el señor don Juan de Dios Sotelo, comandante de Marina en aquel departamento.

De Santa Coloma de Farnés escriben con fecha del 9:

«Nada ha podido conseguirse contra la gavilla de ladrones vestidos de carabineros que robaron la casa de Albó de la Montaña, del pueblo de Constantins, asesinando á su dueño á fines del próximo pasado mes, á pesar de lo mucho que han trabajado los guardias, mozos de la escuadra y los mismos pueblos en su persecucion. Segun la opinion general, son de los emigrados en Francia de la última faccion republicana, que han tratado de llenar sus bolsillos para satisfacer sus vicios, y se han visto precisados á retroceder y volver á sus guaridas.

Dicen de Valencia que han transcurrido cinco dias en que los vendedores al por menor de carne fresca de cerdo han suspendido las matanzas, y que las autoridades están gestionando porque desaparezcan los daños que las órdenes vigentes ocasionan al público y á los establecimientos. El mal estriba: 1.º en que para vender se necesita previa licencia del ayuntamiento: 2.º otra licencia de la administracion de indirectas: 3.º hacer el pago del subsidio de comercio: 4.º sacar la matrícula de tocineros: 5.º pedir permiso un dia antes de verificar cualquier matanza: 6.º designar la hora fija en que ha de verificarse: 7.º esperar á que llegue la visita para hacer el peso: 8.º efectuar el pago de derechos, á razon de doce maravedís cada libra. Los derechos por un cerdo de ocho arrobas ascienden á 70 rs. y 20 mrs.

PARTE LITERARIA.

Llanto de amor.

¿Dime niña, por qué lloras
con tan amargo dolor?

¿que funesto sinsabor
affije tus bellas horas?

¿De qué nace ese pesar
en tu mente candorosa?
¿qué te falta tierna rosa
pues no cesas de llorar?

¡Ay! el llanto del amor
marchita tus ojos bellos,
tristes brillan sus destellos
con opaco resplandor.

Calma, niña, tus enojos
y el dolor de tu quebranto,
que es lástima que ese llanto
anuble el sol de tus ojos.

En tu primera ilusion
amaste con desvario,
mas un ingrato desvío
encontró tu corazón.

De aquel fuego la ternura
tan solo un amargo duelo
recojiste por consuelo
en tu triste desventura.

Cesa ya de llorar, cándida estrella,
si de tu amante sufres los rigores;
olvida para siempre esos amores
que te hacen infelice, virgen bella.

Olvida si, el entusiasmo ciego
que te ha causado tu funesto amor,
apaga de tu pecho el tierno ardor
que te hace derramar llanto de fuego.

No marchiten tu frente blanca y pura
los recuerdos de un ingrato amante,
pues si cruel te olvidó inconstante
otro señora a loran tu hermosura.

Enjuga niña tu precioso lloro
y deja que mi mano cariñosa
recoja una lágrima ardorosa
de tu llanto de amor, que es un tesoro.

EMILIA.

NOTICIAS VARIAS.

El general Lara ha sido nombrado capitán general de Aragón, pasando el señor Ezpeleta á las provincias Vascongadas. Parece que el gobierno ha decidido también reformar las tropas que guarnecen á Aragón.

—Dice la Epoca del dia 19.

«Esta noche llegará á Madrid el duque de Valencia. El general Narvaez salió de París el dia 12 del corriente, y el 15 ha debido descansar en San Sebastian. El general Barrenechea estaba ya preparándole habitación en dicha ciudad.

—Para el 23 se espera en Madrid al señor Isturiz, nuestro embajador en Londres. El señor Isturiz debía detenerse aun algunos dias en la corte de la Gran Bretaña para el arreglo de importantes negocios, pero indicaciones respetables le han hecho precipitar su viaje.

—La Sra. duquesa de Argulema ha dajado en su testamento su hacienda de Froshdorf á la Sra. condesa de Chambord. Las alhajas de S. A. R. se repartirán entre los condes de Chambord y la duquesa de Parma. S. A. R. ha hecho mandas pias cuyo total asciende á 500000 francos. El de la herencia asciende de siete á ocho millones de Francos.

—Electores hembras.—Tantas ganancias tenia un ciudadano moderado en uno de los pueblos de la provincia de Barcelona de salir concejal, que el segundo dia de la votacion llevó al distrito varias mujeres, quienes con la mayor donosura depositaron cada una en la urna su papeleta. El bueno del presidente, estasiado con las hijas de Eva, las dejó que se despacháran á su gusto. La autoridad civil de Barcelona parece que entiende en el asunto.

Ya ven nuestros lectores si para todo hay hombres en este mundo de figurantes...

—Segun noticias, ha estado espuesto á ser envenenado el escritor don Juan Martinez Villergas, preso en la cárcel de Villa, y á su señora Inocencia Gonzalez. Parece que las sospechas recaen en dos de sus criadas, á quienes se les está formando la competente causa en averiguacion del delito.

—El cólera en Bohemia.—Leemos en un periódico francés que ha vuelto á parecer esta epidemia en Praga y con bastante intensidad, particularmente en el centro de la capital.

—Indulto.—Indica un periódico, que con el plausible motivo de los dias de S. M. la reina, indultará S. M. al teniente de ingenieros, señor Vita, de la pena de muerte á que ha sido sentenciado.

—Ha fallecido en Madrid el comisario general de los padres dominicos de Filipinas, que hacia dos meses se hallaba en la corte.

—La pérdida ganancia.—Dos amigos que en mucho tiempo no se habian visto, se encontraron uno á otro en un puerto. ¿Cómo te vá? preguntó el uno. Asi, asi, contestó el otro: yo despues de nuestra separacion me he casado.—Eso si que es bueno.—No del todo, pues en vez de mujer he recibido un dragon.—Eso es malo.—No del todo, pues me ha traído en dote dos mil libras esterlinas.—Bien, esto es á lo menos un consuelo.—No del todo, pues en cambio he comprado un rebaño de ovejas que todas se han muerto.—Esto es triste en efecto.—No tanto como parece, pues he sacado de las pieles mas de lo que me costaron las ovejas.

—Pues entonces no has tenido pérdida ninguna.

—Sin embargo, yo he perdido mi casa y todo el dinero por causa de un incendio.

—Esto es terrible.

—No del todo, pues el dragon de mi mujer ha perecido también entre las llamas.

—Turca madrugadora.—El dia de San Eugenio, antes de la expedicion al monte del Pardo, cuenta *El Constitucional*, que iba un hombre de mal pergeño y paso no muy seguro, por la calle de Atocha, dándole de palos al sombrero.

que una ráfaga de viento le había arrebatado de la cabeza. Hasta aquí nada había de reprehensible en su conducta; el sombrero, si era suyo, merecía el castigo de su liviandad; y el mozo, justamente irritado, hacía bien en jugar al trompo con su propiedad, sin que se pudiera meter nadie en camisa de once varas. Pero á los pocos pasos, hacía la costanilla de los Desamparados, dió á la vara un empleo menos inocente, descargándola sobre una infeliz mujer que llevaba una criatura en los brazos. Reconvenido de tan villano proceder por un caballero que á la sazón pasaba, le dijo «que la pegaba á aquella individua porque podía»

—Vd. no tiene derecho para maltratar á esa desgraciada, mucho menos con el riesgo de lastimar al niño que lleva en brazos.

—Señor, su merced habla como un libro; pero yo sé mejor lo que me hago. Esa es mi mujer propietaria, sino que lo diga ella, ¿No es verdad que yo soy tu marido, y Dios me ha dado obligación de quererte?

Por desgracia terció otro de los circunstancias, que sin duda por sus demasiados años debió de hacer más confiado al agresor, al cual tuvo que dar una lección severa el primer interlocutor.

—Realidades amargas.—Decía un observador que la mujer para ser absolutamente hermosa, ha de tener diez y ocho condiciones, á saber: *larga* de cuello, cuerpo y dedos: *pequeña* de nariz, boca y pié: *blanca* de cuerpo, cara y dientes: *negra* de cejas, pestañas y ojos:

encarnada de labios, encías y megillas: *ancha* de muñecas, hombros y caderas. Yo añadiría otra condición necesaria para mi gusto, que es poblado y largo el cabello.

—Otro curioso decía: que una mujer adornada de estas circunstancias, á los seis meses sería fea para su marido, y hermosa para los demás.

—En la noche de los días de S. M. dieron las bandas de música de los regimientos de la guarnición una serenata en la plaza de Palacio. La noche estuvo bastante desapacible y la concurrencia, por tanto, fué muy escasa. A las ocho menos cuarto empezaron á tocar, y á las nueve ya había concluido la serenata.

—El Sr. Forcelledo, canónigo de Santiago, que hace poco tiempo fué presentado por S. M. para la silla episcopal de Urgel, ha hecho renuncia de esta gracia.

—Dice la Época, que el Sr. Foronda, gobernador de la provincia de Zaragoza, ha hecho dimisión de su cargo, y que viene á la corte con objeto de entablar demanda para vindicarse de las acusaciones de que ha sido objeto en el parlamento. El mismo periódico indica que el Sr. García Pego reemplazará al señor Foronda.

Es en extremo chistoso el quid pro quo que tuvo lugar hace tres noches en una casa de la calle de Fuencarral en Madrid.

»Un ciudadano que había pasado al-

gunas horas en la taberna, llegó á su casa bastante tarde, abrió la puerta de la calle, subió á tientas la escalera, y sin notar que había pasado del piso en que vivía avanzó dos tramos más, é introduciendo el picaporte en la cerradura del cuarto de su vecino, á la cual se acomodaba casualmente, se entró muy santamente dirigiéndose á la cama. El recién llegado era casado, y el del piso superior también. Estaba este tranquilamente durmiendo en compañía de la mitad que la iglesia le había dado, cuando nuestro hombre se aproximó á tientas al lecho, que imaginaba ser el suyo, y desnudándose como pudo y metiéndose acto continuo en él, estendió desgraciadamente su mano y tropezó con un gorro de algodón. Imagínase que algún seductor acompaña en la cama á su muger, levántase furioso y arremete á puñetazos sobre el infeliz durmiente, que despierta azorado sin saber lo que le pasa.

Su voz aumenta la cólera del donante, que redobla sus golpes con más fuerza, acompañados de las más terribles injurias. En vano la muger, ya despierta, reconoce por la voz á su vecino y se esfuerza en quererle apaciguar, porque también participa de otros baldones y de no menos fuertes puñetazos. Los gritos, en fin, el tumulto, el ruido de los muebles que arrojaban por el suelo, despertaron á los vecinos, y entonces fué cuando el protagonista de tan extraordinario drama, conoció su error y lo peligroso que es el acostarse ébrio á las dos de la mañana.

—28—

que no tenía la suficiente firmeza para resistir los malos consejos de su hermano. Porque tenía tantos deseos como él de ir al bosque.

—Bueno, dijo con resolución Alfredo; puesto que tú no tienes valor para seguirme, iré solo. Yo comeré fresas, cojeré moras, lindas mariposas, y no te daré nada, nada absolutamente.

El temor de pasar por una niña débil y sin carácter, y más todavía, el deseo de tomar parte de estas cosas buenas que su hermano iba á disfrutar, decidieron á Lucía á acompañarle en su peligrosa empresa. Convinieron en levantarse al día siguiente antes de que saliera el sol, con el fin de estar mucho tiempo en el bosque, y de volver al castillo, donde Marta los acompañaba sin sospechar su culpable proyecto.

Para engañar á sus papás, toda la tarde estuvieron poseídos de una encantadora alegría, y fueron los primeros á burlarse y á reprobar el deseo de correr en el bosque de manera, que los señores Varennes, los creyeron olvidados de su loco afán.

Así unieron estos desgraciados niños el disimulo á la desobediencia: tan cierto es que una falta nos conduce á cometer otras.

Por la noche, al acostarse, abrazaron como

—25—

porque sus padres no tenían ningún interés en privarles de una distracción que no hubiese sido perjudicial y peligrosa, y que tampoco Marta, por su singular placer, permanecía las horas enteras en el parque, donde cojía buenos constipados.

Pero los niños piensan siempre que las privaciones que se les imponen, no tienen por objeto sino el contrariar sus gustos é impedir sus entretenimientos, como si el mayor placer de un papá ó de una mamá, no fuera el de ver á sus hijos felices, entregándose sin riesgos á todos los juegos de la infancia. Además de que, por un espíritu de contradicción, (bien funesto las más veces) siempre la cosa que se les prohíbe, es la que más anhelan hacer ó conseguir.

Alfredo y Lucía tenían pues el más grande deseo de correr en el vecino bosque, precisamente porque se les había prohibido la entrada en él. Maldecían la vigilancia de que se veían rodeados, como sucede siempre cuando creemos ser el objeto de una injusticia; y estaban tan irritados contra la tal prohibición, de la que no comprendían el motivo, que llegaron á mirar á sus padres como á dos tiranos enemigos de sus placeres, y á la pobre Marta, como á un despiadado carcelero destinado á

— Ha llegado á Madrid una señora anglo-americana muy distinguida, Mrs. Bennett, esposa del propietario y director del periódico mas importante de los Estados-Unidos, el *New York Herald*, que en la reciente cuestion de Cuba, ha defendido la justicia de nuestra causa, contra las agresiones de los anexionistas. Esta señora se hallaba viajando por Europa, y parece que uno de los motivos que la traen á España, es el deseo de aliviar en lo posible la triste suerte de aquellos de sus desgraciados compatriotas que vienen á cumplir en la Península la condena que les han impuesto los tribunales de Ultramar.

— Segun anunciamos oportunamente, el domingo se celebró con toda solemnidad en la iglesia de San Isidro la consagracion del señor Lozano obispo de Salamanca.

Una concurrencia numerosa fué convidada á esta ceremonia, terminada la cual se sirvieron dulces y vinos con profusion á los concurrentes en una sala preparada al efecto.

Por ausencia del duque Osuna hizo sus veces, como padrino, el duque de Abrantes, que vestia uniforme de maestrante de Sevilla.

Tambien asistió á la ceremonia el señor ministro de Gracia y Justicia, señor Gonzalez Romero.

GACETILLA DE ESTA CAPITAL.

BAILE.— Este, que se verificó como saben nuestros lectores el dia 19, ofreció poco de notable. La concurrencia, aunque no escasa, tampoco fué numerosa

Se bailó bastante, sin embargo de que no se escluyó el defecto que generalmente hemos observado en todos los bailes públicos á que hemos asistido en esta ciudad desde que nos conocemos, y es, la duracion que se dá sin motivo á los intermedios.

Tambien llamó mucho nuestra atencion aquella conclusion tan repentina é inesperada. Creemos que se debiera haber recordado lo que sucedió en un célebre baile de Piñata, dado tambien por el Liceo, y no dar motivo á que pudieran repetirse aquellas escenas

— Tenemos entendido que hoy dá la cuarta funcion de declamacion la REUNION FAMILIAR en su local, calle de la Rosa, poniendo en escena la comedia en dos actos *Bruno el Tejedor* y el *Pilluelo de París*. Plácenos sobremanera que la clase artística de esta poblacion, camine hácia esos círculos tan útiles é instructivos, propios del recreo familiar y dignos de tan honrosa clase.

GACETILLA RELIGIOSA

Santo del dia.

Santa Cecilia virgen y mártir.

Nació en Roma esta ilustre doncella, y desde niña consagró su virginidad al esposo de las vírgenes. Convirtió á la fé á su esposo Valeriano, y á su hermano Tiburcio y los exhortó al martirio: despues que estos padecieron, Almiquio, prefecto de Roma, la hizo prender, y no habiéndola hecho ninguna lesion el fuego á que fué condenada, la mandó degollar en tiempo del Emperador Marco Aurelio.

SANTO DE MAÑANA.

San Clemente papa y mártir.

TENGA FRANCESA.

Escusado es demostrar la necesidad de aprender el idioma francés, cuando todos saben que es uno de los mas bellos adornos de toda persona bien educada, y que está considerado en el dia como el idioma del mundo civilizado, el idioma general de todos los paises. Siguiendo su nuevo "Método-Práctico Universal" superior por su estremada sencillez á todos los conocidos hasta el dia. D. Pedro Hourcade, ofrece enseñar á hablar y escribir correctamente su idioma nativo en el corto término de seis meses; y para que las personas de ambos sexos puedan aprovecharse de ocasion tan oportuna, ha dispuesto abrir desde el dia primero de diciembre próximo otro curso para señoras y señoritas, de once á doce y media de la mañana. Las personas que gusten inscribirse, podrán hacerlo hasta el dia prefijado, y al tiempo de su inscripcion, recibirán una tarjeta para su número de orden. Se inscribe en la Redaccion del *Correo Salmantino*, calle de Herreros, número 2, á 40 rs. mensuales. El mismo profesor dá tambien lecciones particulares, y no tendria inconveniente, siempre que se reuniesen al menos cuatro señoras en una casa particular, el formar en ella una Academia si asi lo tuvieran por mas conveniente

EDITOR, Pedro Hourcade.

SALAMANCA.

Imprenta de Moran, calle de la Rúa, núm. 45.

tenerlos constantemente en prision.

El parque al que ellos llamaban su cárcel, no obstante era delicioso y estenso. Largas calles de frondosos y copudos árboles, ofrecian con prodigalidad sombra y frescura.

Aquí y allá se veían hermosos estanques náuticos de cisnes mas blancos que la nieve, y de pececillos de colores tan bien domesticados, que venian á buscar á las orillas las migas de pan que les arrojaban.

Habia además grandes praderas tapizadas de espeso césped, donde los niños podian jugar á su placer con desahogo. Pero cuando se desea ardientemente una cosa que no podemos conseguir, todo cuanto poseemos carece de mérito y encanto, en comparacion del objeto prohibido. Hé aqui por qué los niños no pensando mas que en el bosque donde no podian penetrar, siempre hallaban el parque árido y feo... Y con todo, yo pregunto, ¿no es un hermoso parque bien cuidado preferible cien veces á un mezquino bosque lleno de malezas y de espinas, donde se está espuesto á encontrar á cada paso, á una maligna y mordedora serpiente ó á un hambriento lobo tan dispuesto á tragarse los niños como los cor-
deros?

Todas estas observaciones que les repetian

sin cesar, no hacian cambiar los ánimos de los obstinados niños en lo mas mínimo. Ellos no se ocupaban del disgusto que su terquedad causaba á sus papás, y no pensaban mas que en el bosque, en el medio de engañar á su aya, y en escapar del parque para ir á corretear á sus anchas.

La tarde que he dicho, se ocupaban de formar su maligno proyecto, mirando disimuladamente á su vigilante aya, sentada bastante lejos de ellos para no poder oír lo que hablaban.

—Mira, Lucia, decia Alfredo, si quieres, nos levantaremos mañana muy temprano, bajamos sin hacer ruido para no despertar á nadie, luego nos vamos al bosque á cojer las hermosas fresas y moras, que deben estar tan ricas! y nos volvemos á entrar en el parque antes que noten nuestra ausencia.

—Si, dijo Lucia; pero si papá y mamá nos sorprenden!...

—Cobardel no haremos ruido.

—Pero... ¿y si nos perdemos en el bosque? replicó la niña.

—Eso no, porque no nos saldremos del camino; y además, yo bien lo sé.

—Yo no me atrevo; dijo aun Lucia que era mas tímida y obediente que Alfredo; pero